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Protokoll  
Beginn: 19.40 Uhr  
Ende:    21:30 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder: 
Doris Brelowski, Roland Burgmann, Gerd Knepel, 
Thorsten Meier, Dr. Eva Müller, Andreas Neff, Dr. 
Dirk Michaelis, Bernd Schmidt, Joachim Schneider, 
Ruth Späth, Kristian Werelius 
 
Es fehlten entschuldigt: Rudolf Tillmanns, Oliver 
Hess, Ilona Knodt, Frank Ostheimer, Dr. Frank 
Reuber, Marc Wachtel 
 
 
Berichte des Vorstandes 
 
TOP 1: Die Präsidentin 
Doris begrüßt die Vorstandsmitglieder und eröffnet 
die Sitzung. Sie begrüßt herzlich Dr. Eva Müller als 
neues Vorstandsmitglied und Leiterin des HTSV-
Fachbereichs Presse und wünscht ihr viel Erfolg und 
Spaß bei der Arbeit. Eva wurde vom Vorstand 
kommissarisch als Nachfolgerin für Paul Stepanek 
eingesetzt. 
 
Der Verein Delphin Butzbach hatte einen Antrag auf 
Bezuschussung der Kosten für Flyer und eine 
Messestands-Bedruckung für den Hessentag in 
Butzbach gestellt. Laut Mail-Abstimmung vom 
22.05.07 wurde ein Zuschuss über max. 50 % der 
veranschlagten Kosten gewährt. 
 
Der Fachbereich UW-Rugby hatte angefragt, ob die 
Fahrkosten bei Wettkampfveranstaltungen bezu-
schusst werden. Der Vorstand entscheidet, dass die 
Fahrtkosten mit der normalen Kilometerpauschale für 
Fahrten zu Ligawettkämpfen, Meisterschaften usw. 
abgerechnet werden können, wenn diese nicht 
bereits von den Vereinen der Mitglieder oder dem 
Landessportbund bezuschusst werden. Bei den 
Fahrten sollen Fahrgemeinschaften gebildet werden. 
 
Die Stadt Neu-Isenburg führt im Herbst eine 
Unterwasser-Kunstausstellung durch, bei der ver-
schiedene Künstler Werke zur Thematik "U-Boote" 
zeigen. Der HTSV wurde gefragt, ob er an einem 
Sponsoring (100 Euro) interessiert ist. Dafür 
erscheint das HTSV-Logo auf den Einladungen und 
Plakaten. Die Beteiligung wird einstimmig 
entschieden. Eva nimmt Kontakt mit der zuständigen 
Person auf und kümmert sich darum, dass das Logo 
des HTSV zugeschickt wird. 

 
Die Hessen Agentur (gesamthess. Wirtschaftsförde-
rungseinrichtung in Wiesbaden) hat beim HTSV 
angefragt, sie sucht Experten für ein Projekt zur 
Entwicklung eines Sees in Nordhessen. Frank 
Ostheimer kümmert sich darum, es soll möglichst ein 
nordhessischer Tauchlehrer mit entsprechendem 
Hintergrundwissen mitarbeiten. 
 
Die Schilder am HTSV-See sollen erneuert werden. 
Doris bittet die Fachbereiche Ausbildung und 
Umwelt/Wissenschaft, sich Gedanken über die 
Inhalte der neuen Schilder zu machen. Der neue 
See-Beauftragte (s. Bericht FB Ausbildung) soll dann 
gebeten werden, das ganze zu organisieren. 
 
Die als Werbemittel für den HTSV von Paul Stepanek 
gestalteten Post-Its sind fertig und einige werden an 
die anwesenden Vorstandsmitglieder verteilt. Die 
Notizzettel sehen sehr gut aus. Sie sollen bei Ver-
sammlungen und Veranstaltungen verteilt werden. 
 
Als Termin für die diesjährige Klausurtagung des 
HTSV wird Sonntag, der 26. August festgelegt. 
Thorsten hat einen Tagungsort bei Wetzlar im Auge 
und kümmert sich darum. 
 
 
TOP 2: FB Wettkampf 
Andreas Neff berichtet: Mit Alexs Ekkert nahm erst-
mals wieder nach mehreren Jahren ein Hesse bei 
den offenen Deutschen Meisterschaften im Flossen-
schwimmen vom 01. - 03. Juni in Gera teil. Alexs 
konnte feststellen, dass eine offene Meisterschaft viel 
anspruchsvoller als eine Jugendmeisterschaft ist. 
Dennoch können wir mit seinen gezeigten Leistungen 
zufrieden sein. Konnte er doch eine persönliche Best-
zeit erzielen. 
Die Hessischen Meisterschaften im Flossenschwim-
men finden dieses Jahr am Sonntag 28.10.07 in 
Darmstadt statt. 
 
 
TOP 3: FB Umwelt und Wissenschaften 
Bernd Schmidt berichtet: Am Pfingstmontag fand die 
seit einigen Jahren alljährlich stattfindene Gewässer-
untersuchung im Kristallsee im ehemaligen Stein-
bruch in Oberkleen in Zusammenarbeit mit dem 
TSCL und TCW statt. Als besonder Gäste konnten 
diesmal Vertreter des Angelclubs (Pächter des Sees) 
begrüßt werden. Schnell stellte sich das gemeinsame 
Interesse an einem gesunden See heraus und es 
entwickelte sich ein für beide Seiten aufschussreicher 
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Tag.  
Der nächste Bio-Seminartermin ist: 14.-15. Juli 
Süßwasserbiologie TC Lampertheim 
 
UW- Archäologie / Denkmalgerechtes Tauchen  
Gerd Knepel berichtet: Seit der letzten HTSV- 
Vorstandssitzung haben ein Spezialkurs "Denkmal-
gerechtes Tauchen" am Edersee und ein Kurs 
"Denkmalschutz und Archäologie unter Wasser" in 
Langen stattgefunden. 
Der Kurs am Edersee war fast komplett ausgebucht 
und verlief sehr gut. In Langen waren sechs Teilneh-
mer dabei. Auch dieser Kurs verlief ohne Probleme. 
 
 
TOP 4: FB Presse 
Die neue Pressewartin Eva Müller berichtet, dass sie 
nunmehr die Arbeit für den HTSV aufgenommen hat. 
Die Seminartermine des HTSV sind für die Juli-Aus-
gabe des Sporttauchers gemeldet. Eva ist jetzt unter 
der E-Mailadresse presse@htsv.de zu erreichen. 
 
 
TOP 5: HTSV-Jugend 
Kristian Werelius berichtet: Am 28./29. April fand in 
Erfurt die diesjährige VDST-Bundesjugend-Vollver-
sammlung statt. Nach dem hessischen Vorbild vom 
letzten Jahr, wurde dieses Mal wieder ein VDST-
Jugendtag mit einem Rahmenprogramm (Stadtfüh-
rung, Schwimmbadvorführungen Orientierungs-
tauchen, Ehrungen von herausragenden Sportlern 
durch Bürgermeister und VDST-Präsident, Rebrea-
ther-Schnuppertauchen und Grillen) für Jugendliche 
geboten.  
Die Bundesjugendvollversammlung am 29. April 
selber verlief sehr zügig. Conny Freitag, langjähriger 
Kassenprüfer der VDST-Jugendkasse, trat nicht 
mehr zur Wiederwahl an. Für seine sehr lange Tätig-
keit wurde ihm herzlich gedankt. 
 
Am 6. Mai endete der 3. Jugendgruppenhelfer-Lehr-
gang des HTSV. Insgesamt 14 Teilnehmer aus 5 
Vereinen hatten an der diesjährigen Ausbildung zum 
Jugendgruppenhelfer mit dem Abschluß JuLeiCa 
(Jugendleiter-Card) teilgenommen. Damit haben wir 
eine gleichbleibende Teilnehmerzahl und viele Teil-
nehmer bleiben über die Ausbildung hinaus noch 
aktiv in der Jugendbetreuung. So haben Teilnehmer 
der letzten beiden Ausbildung dieses Jahr an der 
Ausbildung mitgewirkt. Damit kommen wir dem Ziel: 
"von Jugendlichen, für Jugendliche" ein ganzen 
Schritt näher. 
 
 
TOP 6: FB Ausbildung 
Thorsten Meier berichtet in Vertretung von Frank 
Ostheimer:  
Die Seebenutzungsordnung für das HTSV Aus-
bildungsgewässer Schönbach  wurde an die 
gültigen VDST Empfehlungen angepasst. In Zukunft 
werden 2 getrennte Atemregler und getrennt absperr-
bare Ventile gefordert. Flachtauchgänge bis 10 m 

(z.B. Beginnertauchgänge) sind ausdrücklich aus-
genommen. 
 
Neuer Seebeauftragter für Schönbach ist VDST TL2 
Emil Claas. Er ist unser zentraler Ansprechpartner für 
unser Ausbildungsgewässer und er übernimmt inhalt-
lich die Aufgaben von Harry Georg und Harmut 
Glaum. Die Beschaffung von T-Shirts für TLvD, die 
am HTSV-See Dienst gemacht haben, wird noch von 
Hartmut Glaum durchgeführt. 
 
Neuer Ansprechpartner Nordhessen für den FB 
Ausbildung ist VDST TL2 Carsten Herter. Er kümmert 
sich um ausbildungsrelevante Angelegenheiten rund 
um den Edersee und Nordhessen.  
 
 
TOP 7: FB Visuelle Medien 
Joachim Schneider berichtet über die 1. Hessischen 
Unterwasserfototage am 16. + 17. Juni in Nidderau-
Heldenbergen. Es finden ein Seminar zu den Grund-
lagen der Unterwasserfotografie, Diashows, Vorträge 
und eine Fotoausstellung statt. Die Einladung wurde 
bereits per HTSV-Newsletter verschickt. 
 
 
TOP 8: FB Tauchmedizin 
Dirk Michaelis berichtet: Das AED-Gerät (Defibrilla-
tor) ist neu programmiert und wieder in Schönbach 
am See deponiert. Dirk hat zur Erklärung der 
Handhabung laminierte Info-Tafeln dazu gelegt. 
Der Dräger-Sauerstoff-Koffer wurde ebenfalls repa-
riert und ist wieder am See. Das beschaffte Ersatzteil 
wird aber nun nicht mehr hergestellt. Wenn dieser 
Koffer defekt ist, wird Dirk die Anschaffung eines 
größeren Wenoll-Koffers mit drei verschiedenen 
Systemen vorschlagen. 
 
Der Medizin-Praxiskurs 5.-6. Mai war sehr gut be-
sucht, der nächste Kurs ist am 8.+ 9. September. 
Nähere Infos auf der Webseite www.htsv.de, 
"Termine und Ausschreibungen". Ende November 
wird noch ein Medizin-Praxis-Seminar in Wiesbaden 
stattfinden.  
Für 2008 ist geplant, die Medizin-Praxis mit der 
HTSV-Ausbildertagung zu kombinieren, indem sie 
direkt vorher stattfindet. 
 
Am 31. Mai hielt Dirk einen Vortrag über Tauchen im 
Alter im Rahmen einer Sport-Vorlesung an der 
Universität Gießen. In Wiesbaden nahm er an der 
Eröffnung eines HBO-Zentrums mit Druckkammer 
(Zentrum zur Sauerstoff-Überdruckbehandlung) teil. 
Eventuell könnte der HTSV dort Tauchmedizin- und 
Druckkammerseminare anbieten. 
 
Am 28. + 29. April nahm Dirk am Landesverbands-
Ärztetreffen in Storkau, Sachsen-Anhalt teil. Es 
wurde u.a. über die Nachfolge des VDST-Verbands-
arztes Dr. Hanjo Roggenbach diskutiert, der sich im 
November 2007 nicht mehr zur Wahl stellen wird. 
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TOP 8: FB Recht 
Roland teilt kurz mit, dass Marc im Fachbereich 
Unterwasser-Rugby eine Mahnung verschickt hat 
und ihn in der Mail zur Mit-Info auf CC gesetzt hat.  
 
Weiterhin hat Doris mitgeteilt, dass sie in Bezug auf 
ein Dokument auf der Website einen Anruf bekom-
men hat, in dem ihr mitgeteilt wurde, dass in diesem 
Dokument Herr Malte Uffeln als "Fachanwalt für 
Vereinsrecht" bezeichnet worden sei. Da es diese 
Bezeichnung nicht gebe, forderte der Anrufer Doris 
auf, dies zu korrigieren. In diesem Zusammenhang 
erfolgte auch der Hinweis auf mögliche Unterlas-
sungsansprüche anderer Rechtsanwälte. Roland hat 
zugesagt, sich der Sache anzunehmen. 
 
In Bezug auf die Satzungsänderung 2008 hat Roland 
zugesagt bis zur Klausurtagung im Ende August 
gemeinsam mit RA Malte Uffeln einen Entwurf zu 
erarbeiten. 
 
 
Nächste Sitzungen: 
Vorstandssitzung des HTSV am Montag, 23. Juli, 
19.30 Uhr, Haus Ronneburg, Frankfurt am Main. 
 
 
 
Doris Brelowski  
Präsidentin 
 


